



WILDSCHÖNAU CARD

Geführtes Wanderprogramm
Lassen Sie sich von unseren Wanderführern die schönsten Wanderplätze der Wildschönau zeigen. Montag bis Freitag gibt es ein abwechslungsreiches Programm. Die aktuellen Programme finden Sie hier: wildschonau.com/wandern

Guided Walks Programme – Let our local walking guides show you the prettiest corners of the Wildschönau. From Monday to Friday we offer a super choice of walks. The current programs can be found here: wildschonau.com/hiking



MAPS.WILDSCHÖNAU.COM



LETZT NEU!
WILDSCHÖNAU.COM
info@wildschonau.com
T. +43 5339 8255
A-6311 Wildschönau
Hausweg, Oberau 337
Wildschönau Tourismus



Legende

- Reiten horse riding
- Kinderspielplatz children playground
- Information / Tourismusbüro information / tourist office
- Freibad / Tennis swimming pool / tennis court
- Bewirtschaftete Jausenstation / Hütte / Alm gastronomy or catered alpine hut
- Hängematten Park hammock park
- Bushaltestellen bus stop
- Bikeverleih bike rental
- Parkplatz car park
- Kapellen mountain chapel

Da leb' ich auf.

Wandern im Sommer

Panoramakarte panoramic map

WILDSCHÖNAU.COM

Tourismusbüro
Tourist Office

Ihre zentrale Anlaufstelle für Urlaubsinformation aller Art. Sie finden uns zwischen Niederau und Oberau, direkt am Franziskusweg beim Freibad.
Your central point for all of your holiday information. We are located between Niederau and Oberau, directly on St. Francis' Path at the open air pool.

Kontakt | Contact
Hausweg, Oberau 337
A-6311 Wildschönau
T. +43 5339 8255
info@wildschonau.com
WILDSCHÖNAU.COM

Jausenstationen, Berggasthöfe & Hütten
Catered huts and mountain restaurants

NIEDERAU

- Jausenstation Foisching | +43 699 12669969 | wildschonau.com/foisching
- Brixentaler Holzalm | +43 680 3079862 | wildschonau.com/holzalm
- Markbachjochalm | +43 664 1515710 | wildschonau.com/markbachjochalm
- Mittermoosalm | +43 664 1268160 | wildschonau.com/mittermoos
- Rübezahlhütte | +43 664 2624120 | wildschonau.com/ruebezahl
- Norderbergalm | +43 699 1118876 | wildschonau.com/norderbergalm
- Möslalm | +43 664 8906000 | wildschonau.com/moeslalm
- Schrofen | +43 5339 2722 | wildschonau.com/schrofen

OBERAU

- Loyastub'n | +43 664 9209042 | /loye

WIRTSCHAFTSBEREICH

- Wirtshaus Zauberswinkel | +43 5339 8126 | wildschonau.com/zauberswinkel
- Riedhof | +43 5339 8882 | wildschonau.com/riedhof
- Roßkopfhütte | +43 664 4727901 | wildschonau.com/rosskopfhutte
- Achentalm | +43 660 3530619 | wildschonau.com/achentalalm
- Waidmannsrud | +43 5339 8591 | waidmannsrud

AUFFACH

- Koglmoo | +43 5339 8889 | wildschonau.com/koglmoo
- Schatzbergalm | +43 5339 8835 | wildschonau.com/schatzbergalm
- Gipfler Hüt | +43 664 1300871 | wildschonau.com/gipflerhuet
- Gasthaus Schönanger Alm | +43 664 3267616 | wildschonau.com/schoenangeralm

THIERBACH

- Hörbighof | +43 664 8601360 | wildschonau.com/hoerbighof
- Sollererwirt | +43 5339 8913 | wildschonau.com/sollererwirt
- Gradsitz | +43 5339 88051 | wildschonau.com/gradsitz
- Holzalm Zimmermoos | +43 676 4260103 | alpbaachtal.at/holzalm

ÖFFNUNGSZEITEN | Opening hours
wildschonau.com/gastronomie

Ausgezeichnet Wandern

Die Wildschönau wartet mit ihrer reizenden Wanderkulisse in den Kitzbüheler Alpen auf, ist Mitglied bei Österreichs Wanderdörfer und wurde mit dem österreichischen Wandergütesiegel ausgezeichnet.

Excellent hiking – Excellent hiking in the Wildschönau with its charming hiking scenery in the Kitzbühel Alps awaits you with adventurous hiking routes to alpine pastures and peaks. The Wildschönau is a member of Austria's hiking villages and has been awarded the Austrian Hiking Seal of Approval.

Wildschönau Card
Ihr großer Urlaubsvorteil

Die Wildschönau Card mit vielen attraktiven Leistungen, ohne Aufpreis, sowie zahlreichen Urlaubsvorteilen. Ab einer Übernachtung in allen Unterkünten der Wildschönau im Nächtigungspreis inkludiert. Ihr Gastgeber und das Team von Wildschönau Tourismus wünschen Ihnen genussvolle Urlaubstage!

Fantastic holiday savings – The Wildschönau Card with lots of attractive services at no extra cost is included in the price of your holiday – from the very first night of your stay. Your hosts and the team at the Wildschönau Tourist Office wish you an enjoyable stay!

Alle Leistungen die in dieser Karte mit dem Wildschönau Card-Button markiert sind, kann man kostenlos oder zu einem vergünstigten Preis durch das vorzeigen der Wildschönau Card wahrnehmen. All services that are marked with the Wildschönau Card button in this map can be used free of charge or at a reduced price by showing the Wildschönau Card.

Familienpark Drachental Wildschönau

In der Ferienregion Wildschönau erleben Groß und Klein aufregende Abenteuer im Familienpark Drachental. Der Park ist ganzjährig offen. Der Drachenflitzer Coaster sorgt für spektakuläre Spannung mitten in Oberau. Unser neuestes Angebot ist der Adventure Golfplatz mit 18 Löchern.

Wildschönau Drachental Family Park – In the Wildschönau Valley guests love the new Drachental Family Park. The park is open all year round. The Dragon Coaster provides spectacular excitement right in the centre of Oberau. Our latest addition is an 18-hole Adventure Golf Course.

KONTAKT | CONTACT:
Kirchen, Oberau 534, 6311 Wildschönau
T. +43 10360 8383603
info@drachental.at
drachental.at

Sonstige Wanderinformationen Further hiking information

Bergrettung Notruf | Mountain Emergency Number

☎ 140



Schatzbergbahn Auffach (8er-Gondelbahn)*

Die Schatzbergbahn bringt Sie direkt von Auffach auf knapp 1800 m. Der Schatzberg Rundweg ist eine nette Tour für die ganze Familie. Beim Schatzberg Gipfelkreuz eröffnet sich ein grandioser Rundumblick.

Cable car in Auffach (8 man gondola) – The Schatzberg cable car takes you directly from Auffach to 1800 m. The Schatzberg circular trail is a beautiful tour for the whole family. At the summit cross, a magnificent panoramic view opens up.*

ÖFFNUNGSZEITEN & PREISE | Opening hours & prices
wildschoenau.com/schatzbergbahn
wildschoenau.com/cable-cars

INFO: Dorf, Auffach 273, 6313 Wildschönau
T: +43 (0)5339 5353

* Bergbahnnutzung nach Maßgabe der jeweils gültigen Beförderungsbedingungen (für Paragleiter Start- und Landegebühr extra) | Use of the cable cars stipulated by valid terms and agreements (An additional start and landing fee will be charged for paragliders)



Markbachjochbahn Niederau (8er-Gondelbahn)*

Die Markbachjochbahn startet im Dorf Niederau und bringt Sie in wenigen Minuten auf den gleichnamigen Aussichtsberg mit ausgiebigen Wandermöglichkeiten. Tipp: Bergsee Mittermoosen mit Kunst-Skulpturen.

Cable car in Niederau (8 man gondola) – The Markbachjoch gondola starts in Niederau village centre and takes you quickly to the lovely Markbachjoch mountain with lots of hiking paths. Tip: Mittermoosen reservoir with its metal sculptures.*

ÖFFNUNGSZEITEN & PREISE | Opening hours & prices
wildschoenau.com/markbachjochbahn
wildschoenau.com/cable-cars

INFO: Dorfstraße, Niederau 91a, 6314 Wildschönau
T: +43 (0)5339 8310

* Bergbahnnutzung nach Maßgabe der jeweils gültigen Beförderungsbedingungen (für Paragleiter Start- und Landegebühr extra) | Use of the cable cars stipulated by valid terms and agreements (An additional start and landing fee will be charged for paragliders)

4 Kundler Klamm



Wegbeschreibung

Die idyllische Kundler Klamm an der Wildschönauer Ache zwischen Mühlthal und Kundl zählt mit ihrer herrlichen Naturkulisse zu den schönsten Schluchten Österreichs. Sehr beliebt ist dieser Weg bei Familien, da er auch mit dem Kinderwagen leicht zu bewältigen ist. Zwischen Mühlthal bis zum Klammengelände fährt täglich mehrmals im Sommer der Bummetzug (20 Minuten Fahrzeit). Von dort hat man noch eine bequeme Gehstrecke von ca. 45 Minuten bis nach Kundl.

Hike description

Up to the *Rosskopf* – The Markbachjoch cable car takes you comfortably up to the mountain station. From there turn right past the Markbachjoch Alm and over to the Lanerköpfli to the Halsgatterl chapel (wonderful resting place). From there turn uphill to the magnificent Rosskopf mountain. Here you have a magnificent panoramic view into the valley. Return via the Horlerstiegl chapel and continue to the Holzalm dairy and the Markbachjoch cable car.

3 Auf den Rosskopf



Wegbeschreibung

Mit der Markbachjochbahn geht es bequem hinauf zur Bergstation. Ab dort rechts vorbei an der Markbachjochalm und über das Lanerköpfli bis zum Halsgatterl (traumhafter Rastplatz mit Kapelle). Ab dort bergauf zum grandiosen Aussichtsberg Rosskopf. Von dort hat man einen herrlichen Rundblick. Retour geht es über die Horlerstiege und die Holzalm zur Markbachjochbahn.

Hike description

Up to the *Rosskopf* – The Markbachjoch cable car takes you comfortably up to the mountain station. From there turn right past the Markbachjoch Alm and over to the Lanerköpfli to the Halsgatterl chapel (wonderful resting place). From there turn uphill to the magnificent Rosskopf mountain. Here you have a magnificent panoramic view into the valley. Return via the Horlerstiegl chapel and continue to the Holzalm dairy and the Markbachjoch cable car.

2 Breitegger Runde



Wegbeschreibung

Eine nette und gemütliche Almwanderung am Talschluss der Wildschönauer. Start dieser Tour ist bei der Schönanger Alm, von dort die Nr. 4 über Breiteggalm auf die Breiteggspitze. Weiter über das Siedeljoch auf dem Gratweg Nr. 32, retour über die Forststraße Nr. 52 zum Ausgangspunkt. Tipp: in der Zeit von Ende Mai bis Mitte Oktober fährt der Wanderbus zur Schönangeralm.

Hike description

Breitegg Trail – A nice and easy alpine hike at the head of the Wildschönauer valley. The start of this tour is at the Schönanger Alm. From there route no. 4 via Breitegg Alm to the Breiteggspitze. Continue over the Siedeljoch on the ridge trail no. 32 and finally return via forest road no. 52 to the starting point. Tip: From end of May to mid-October the hiking bus runs to the Schönanger Alm.

1 Wildschönauer Höhenweg



Wegbeschreibung: Was der Highlights in der Wildschönau: Über 4 Gipfel und urige Almen geht es ab der Markbachjoch Bergstation bis zur Schönanger Alm. Zuerst geht es zur Holzalm und dann Horlerstiegl. Durch den Wald, dann folgt ein rd. halbstündiger Aufstieg zum Feldalpborn. Ab hier geht es mit wägbigen Auf- und Abstiegen zu drei weiteren Aussichtsbergen, Schwaighofhorn, Breiteggspitze, Breiteggalm zur Schönanger Alm mit Schaukäserei. Der Wanderbus bringt Sie dort zurück nach Auffach (Umstieg auf Buslinie 770 nach Niederau).

Hike description: A new walking highlight is the Wildschönau High Trail with 4 peaks and lush, green meadows. Hike to the Schönanger Alm from the top of the gondola in Niederau. Follow rt. 2 via Holzalm and the Horlerstiegl chapel through the forest, taking in mountain tops, rustic huts and unforgettable views on the way. Return by hiking bus from the Schönanger Alm.

5 Koglweg Thierbach



Wegbeschreibung

Im hochgelegenen Kirchdorf der Wildschönau führt um den Koglein spanender Familienweg. Ausgangspunkt ist die Pfarrkirche des Ortes. Mit der Gratspitze im Hintergrund erreicht man erst die Heuliegen, und kommt dann vorbei an Bauernhöfen in den Wald. Entdecken Sie auf dem Weg den Energiebaum, die Waldarena & Kraft- und Ruheplätze. Besonders beliebt bei Kindern ist der Waldspielplatz mit Sandkiste, Holzfiguren, Schaukel etc. Interessant auch das Insektenhotel sowie ein Steinlabyrinth.

Hike description: The Kogli Route in Thierbach – In the highest village of the Wildschönau an exciting family trail leads around the hilltop. The starting point is the village church. With the imposing Gratspitze mountain in the background you first reach old haylofts and then pass beautiful farm-houses on your way into the forest. Along the way, discover the energy tree, the forest arena & places of strength and rest. The forest playground with sandpit, wooden figures, swing etc. is particularly popular with children. The insect hotel and a stone labyrinth are also interesting.

6 Gratspitze



Wegbeschreibung

Vom Klinglerhof (nicht mehr bewirtschaftet) geht es leicht ansteigend zur Holzalm (urige Einkuhmöglichkeit). Ab hier geht es den steilen Weg hinauf zum Gipfel der Gratspitze. Eine grandiose Rundumsicht wartet. Weiter geht es für großtätige Wanderer abwärts zum Sattel zwischen Haupt- und Ostgipfel. Bei der Abzweigung nach Alpbach geradeaus auf schmalen, zum Teil sehr steilen Steig über die Hausbergalm zum Hösjoch und abwärts zum Klinglerhof.

Hike description

Gratspitze – From the Klinglerhof (no longer open to guests), the trail climbs steeply to the Holzalm Hut (rustic refreshment stop). From here you take the steep path up to the summit of the Gratspitze. A magnificent panoramic view awaits. Experienced hikers continue downhill to the saddle between the main and eastern peaks. At the turnout to Alpbach, continue straight ahead on a narrow, partly very steep trail over the Hausberg Alm to the Hösjoch and back down to the Klinglerhof.

8 Schönanger Rundwanderweg



Wegbeschreibung

Eine reizende Almwanderung ab der Schönanger Alm für alle Naturliebhaber. Start ist bei der Schönanger Alm, vorbei an der schönen Zirbapelle geht es entlang des Forstweges zu den Kundl Almen. Der Rundweg führt weiter Richtung Breitegg und dann wieder retour zur Schönanger Alm, wo eine gemütliche Einkuhr oder die Schaukäserei wartet. Vorsicht beim Mitführen von Hunden, da im gesamten Almbereich viele Weidetiere sind (beachten Sie die Verhaltensregeln).

Hike description

Schönanger circular trail – A charming circular hike from the Schönanger Alm for all nature lovers. Start at the Gasthof Schönanger Alm and pass the beautiful pine chapel. Continue along the forest path to the Kundl Alm huts. The route continues towards the Breitegg mountain and then back to the Schönanger Alm, where a cosy guesthouse or the interesting show dairy awaits you. Be careful when bringing dogs as there are many grazing animals in the entire pasture area (please observe the rules of conduct).

7 Schatzberg Rundwanderweg



Wegbeschreibung

Hoch geht es vom Zentrum in Auffach mit der Schatzbergbahn. Auf dem Rundweg kommt man an der Schatzbergalm und Gipfl Hit vorbei. Man hat einen herrlichen 360° Blick ins benachbarte Alpbachtal und auch in die Wildschönau. Eine ideale Rundtour für alle Familien. Die Wanderung kann erweitert werden, nächste Ziele sind z. Bsp. der Gern und die Joelspitze.

Hike description

Schatzberg circular trail – Take the Schatzberg cable car up from the centre of Auffach. On the circular trail you pass the Schatzberg Alm and Gipfl Hit restaurants. Enjoy the wonderful 360° view of the neighbouring Alpbach valley and also the Wildschönau. An ideal tour for families. The hike can be extended to e.g. the Gern Alm and the Joelspitze mountain.



Unser Wanderleitsystem

Unser Wanderleitsystem zeigt das Wanderziel, die Gehezeit und die Routennummer.

- **Ziele mit schwarzem Punkt** = schwere Bergtour
- **Ziele mit rotem Punkt** = mittelschwere Wandertour
- **Ziele ohne Punkt** = leichte Wanderung im Tal- & Almbereich.

Our hiking guidance system

- The walking signs show destination, walking time & route number.
- **Sign with black dot** = difficult mountain tour
- **Sign with red dot** = intermediate tour
- **Sign without dot** = easy hike in the valley & on meadows.

INFO:

Hauserweg, Oberau 337
A-6311 Wildschönau
T: +43 5339 8255
info@wildschoenau.com
wildschoenau.com



Kultur in der Wildschönau

Bergbauernmuseum z'Bach
Ein außergewöhnliches Bauernhaus - bringt ein Museum und Veranstaltungsräume unter einem Dach in harmonischer Einklang. Über 1200 Exponate erzählen. **z'Bach Farming Museum** – An extraordinary farmhouse that brings a museum and event centre harmoniously under one roof. Over 1200 exhibits can be admired.

KONTAKT | Contact: Bach, Oberau 3 | T: +43 (0)5339 20055 | bergbauernmuseum.at

1. Tiroler Holzmuseum, Alpenländisches Holzuniversum

Im urigen Holzmuseum in Auffach können Besucher die Kunst der Holzszinterei bis in das 17. Jahrhundert zurückverfolgen. 5000 Ausstellungstücke sind im Museum zu sehen. **1st Tirolean Wood Museum** – In the quaint Wood Museum in Auffach visitors can trace the art of woodcarving back to the 17th century. 5000 exhibits can be seen on two floors.

KONTAKT | Contact: Dorf, Auffach 148 | T: +43 (0)644 3803212 | holzmuseum.com



Wanderbus

Gönnen Sie sich und Ihrem Auto eine Auszeit. Nützen Sie den Wanderbus und kommen Sie bequem und ohne Parkplatzsuche zu den wichtigsten Ausflugszielen und Aktivangeboten. Mit Ihrer Wildschönau Card ist dieses Mobilitätsangebot unbegrenzt.

Hiking bus – Give yourself and your car a break. Use the hiking bus and reach the most popular sights and activities without having to search for a parking space. With your Wildschönau Card this mobility offer is included at no extra cost.

INFO:
Ganzjähriger Bus entlang der Hauptlinie zwischen Auffach-Oberau-Niederau. Der Wanderbus Schönanger Alm – Thierbach fährt von Mitte Mai – Mitte Oktober. Aktuelle Fahrpläne unter wildschoenau.com/bus
Year-round bus on the main route between Auffach-Oberau-Niederau. The Schönanger Alm-Thierbach hiking bus runs from mid-May – mid-October. Current timetables on wildschoenau.com/busses



Bewusst Tirol Gastronomiebetriebe

„Bewusst Tirol“ Betriebe verwenden nachweislich vorwiegend Tiroler Lebensmittel. Die ausgezeichneten Betriebe finden Sie hier: wildschoenau.com/kulinarik

„Tirol Conscious“ establishments – „Tirol Conscious“ establishments use predominantly Tirolean ingredients. You can find the award-winning businesses here: wildschoenau.com/treats



10 Franziskusweg



Wegbeschreibung

Der Besinnungsweg zwischen Niederau und Oberau. Ganzjährig begehbar und abends beleuchtet! Der Weg ist barrierefrei und auch für Rollstuhlfahrer im Sommer geeignet. Vom Heiligen Franziskus gibt es einen Lobgesang an den Schöpfer, der unter dem Namen „Sonngesang des Heiligen Franziskus“ weitweite Verbreitung gefunden hat. In Anlehnung daran wurden vom Bildhauer Hubert Fliel neun Bronzestationen erschaffen und in die Landschaft eingebunden. Die Symbiose zwischen Kunst und Natur regt eine neue Beziehung zur Schöpfung und Besinnung an.

Hike description

St. Francis's Path – The Path of Contemplation between Niederau and Oberau is open all year round and lit up in the evening. The path is barrier-free and suitable for wheelchair users in summer. St. Francis wrote a hymn of praise to the Creator which has found worldwide circulation under the name „Canticle of the Sun of St. Francis“. Based on this local sculptor Hubert Fliel created nine bronze stations and integrated them into the landscape. The symbiosis between art and nature encourages reflection and a new relationship with creation.

11 Rund um den Rosskopf



Wegbeschreibung

Mit der Markbachjochbahn geht es von Niederau auf den Berg. Hier bietet sich eine herrliche Aussicht in die Wildschönau. Dann vorbei an der Markbachjochalm zur Norderbergalm (Top Genusshütte). Dann zur Roßkopf-Hütte und zur Horlerstiegl. Im Frühling findet man hier herrliche Wiesen mit weißen und violetten Krokussen. Danach vorbei an der Holzalm, hier kann man selbstgemachten Käse und Buttermilch genießen. Retour durch den Wald zur Markbachjochbahn.

Hike description

Around the Rosskopf – The Markbachjoch cable car takes you up to the mountain from Niederau. Here you have a wonderful view of the whole valley. Continue past the Markbachjoch Hut to the Norderberg Alm (a superb hut), then on to the Rosskopf and the Horlerstiegl chapel. In spring you will find wonderful meadows strewn with white and purple crocuses here. Pass the Holzalm dairy where you can enjoy homemade cheese and buttermilk and return through the forest to the Markbachjoch cable car.

12 Kragejoch Runde



Wegbeschreibung

Vom Dorfzentrum Oberau aus wandert man auf dem Minzweg Richtung Boarstdl. Weiter geht es über den breiten Wanderweg zur Achenentalalm (urige Jausenstation) und über sanft ansteigende Bergwiesen hinauf auf das Kragejoch. Man kann die Vielfalt an wunderbaren Bergpflanzen und Kräutern bewundern, wie z.B.: Enzian, Knabenkraut uvm. Das Gipfelkreuz und die Kapelle am Kragejoch sind wunderbare Rastplätze. Der Rückweg führt über das Pemberger Jöchl retour nach Oberau.

Hike description

Kragejoch Hike – From the village centre of Oberau, walk up the Minz Path towards the Boarstdl Hut. Continue along the wide hiking trail to the Achenentalalm (lovely alpine hut) and across gently ascending mountain meadows up to the Kragejoch peak. You can admire the variety of wonderful mountain plants and herbs, such as: Gentian, orchids and many more. The summit cross and the chapel on the Kragejoch are wonderful places to rest. The path back leads over the Pemberger Jöchl back to Oberau.

13 Auenweg-Waldrandweg



Wegbeschreibung

Eine ideale Dorfgrundwanderung in Niederau mit zahlreichen Rastmöglichkeiten. Von der Talstation Markbachjoch die Straße zum Hotel Austria queren. Dann der Straße zum Hotel Sonnenschein folgen, anschließend auf den Auenweg entlang eines kleinen Baches bis zum Klausenhof wandern. Dort die Straße queren und bergauf zum Waldrandweg. Nach dem Queren der Gondelbahn rechts hinunter zur Talstation Markbachjochbahn.

Hike description

Auenweg and Forest Paths – An ideal circular village hike in Niederau with numerous opportunities for a view stop. From the Markbachjoch valley station, cross the road to the Hotel Austria. Then follow the road to the Hotel Sonnenschein. Hike along the Auenweg Path beside a small stream to the Pension Klausenhof. Cross the road here and walk uphill to the path along the forest edge. After crossing underneath the cable car turn right back down to the Markbachjoch cable car valley station.

14 Möslalm Runde



Wegbeschreibung

Beim Hotel Austria den Sonnhangweg Richtung Hotel Sonne gehen bis zum Bauernhof Linter. Die Fahrstraße aufwärts zum Riedhof, dann durch den Graben bis Stockeben. Anschließend den markierten Wanderweg entlang zum Möslalmkogel mit tollem Rundblick. Etwas unterhalb liegt die Möslalm mit Einkuhmöglichkeit. Danach geht der Weg in südwestlicher Richtung zum Bauernhof Bruch und auf der Fahrstraße abwärts zur Jausenstation Schrofren. Vom Schrofren zum Schwaighof, dann links auf dem Fußweg zurück nach Niederau.

Hike description

At the Hotel Austria walk along the Sonnhangweg towards the Hotel Sonne until you reach the Linter farm. Take the road up to the Riedhof then continue on to Stockeben. Follow the marked hiking trail to the Möslalmkogel with a great panoramic view. Lying below the summit is the popular Möslalm Hut serving homemade refreshments. The trail then heads south-west to the Brach farm and descends along the road to the Schrofren restaurant. From Schrofren you come the the Schwaighof farm, then turn left on the footpath back to Niederau.

10 Verhaltensregeln für den Umgang mit Weidevieh

- 1 Kontakt zum Weidevieh vermeiden, **Tiere nicht füttern, sicheren Abstand halten!**
- 2 Ruhig verhalten – **Weidevieh nicht erschrecken!**
- 3 Mutterkühe beschützen ihre Käiber, **Begegnung von Mutterkühen und Hunden vermeiden!**
- 4 **Hunde immer unter Kontrolle halten** und an der kurzen Leine führen. Ist ein Angriff durch ein Weidetier abzusehen: **Sofort ableinen!**
- 5 **Wanderwege auf Almen und Weiden nicht verlassen!**
- 6 Wenn **Weidevieh** den Weg versperrt, **mit möglichst großem Abstand umgehen!**
- 7 Bei Herannahen von Weidevieh: **Ruhig bleiben, nicht den Rücken zukehren, den Tieren ausweichen!**
- 8 Schon bei ersten Anzeichen von Unruhe der Tiere **Weidefläche zügig verlassen!**
- 9 **Zäune sind zu beachten!** Falls es ein Tor gibt, dieses nutzen, danach wieder gut schließen und Weide zügig queren!
- 10 **Begegnen Sie den hier arbeitenden Menschen, der Natur und den Tieren mit Respekt!**

Weitere Informationen: bergwelt-miteinander.at

10 rules of conduct for dealing with cattle

- 1 Avoid contact with grazing animals, **do not feed them and keep a safe distance.**
- 2 Stay calm and quiet – **do not startle grazing cattle.**
- 3 Mother cows instinctively protect their young. Therefore, **keep dogs away from mother cows at all times.**
- 4 **Always keep dogs under control and on a short leash.** If you think you are going to be attacked by a grazing animal, **let go of the leash immediately.**
- 5 **When crossing alpine pastures, always stay on the path.**
- 6 If you find your route is blocked by grazing animals, **walk around them leaving as much space as possible.**
- 7 If grazing animals approach you, **stay calm, do not turn your back on them and move out of the way of the animals.**
- 8 **Leave the pasture quickly** as soon as you see early signs that the grazing animals are becoming nervous or restless.
- 9 **Do not climb over fences.** If there is a gate, use it. Make sure you then close it properly behind you and cross the pasture quickly.
- 10 **Treat workers, nature and animals with respect.**

Find out more here: bergwelt-miteinander.at/en/summer



Regionale Produkte

Hochwertige Käseprodukte von der Schönangeralm sowie von der Holzalm können Sie über die Sommermonate direkt auf der Alm verkosten und kaufen. Ganzjährig gibt es den Käse sowie weitere bäuerliche Produkte beim Bauernlad Oberau sowie beim Käsekeller Niederau. Einen Überblick finden Sie hier: wildschoenau.com/kulinarik

Regional products – During the summer months, you can taste and buy high-quality dairy products from the Schönanger and the Holzalm. Throughout the year, cheese and other farm products are available at the Bauernlad Oberau and at the Käsekeller Niederau. You can find an overview here: wildschoenau.com/treats



JETZT NEU!
NEW!

MAPS.WILDSCHOENAU.com

Interaktive Wanderkarte

Alle relevanten Touren in der Wildschönau können Sie unter maps.wildschoenau.com abrufen. Hier finden Sie nach Kategorien (Wandern, Bike...) die gewünschte Tour mit Höhenprofil, Länge, Ausgangspunkt uvm. Ein globales Suchfeld ermöglicht zudem eine rasche Suche (z. Bsp. Schatzberg usw.).

Interactive hiking map – You can find all the tours in the Wildschönau on maps.wildschoenau.com. You can search by category (hiking, biking) with altitude profile, length, starting point and much more. A global search field also enables a quick search (e.g. Schatzberg etc.).

QR-Code scannen & losstarten!
Scan QR code & start!